## Una Semana Santa muy bien aprovechada

## Jóvenes misioneros en todo el país

Jhozman Camacho, s.j. \*

Hay jóvenes que invierten su tiempo libre en actividades organizadas por la Iglesia católica a lo largo y ancho del país. El presente artículo pretende recoger algunos datos y mostrar experiencias

n concreto, queremos mostrar lo que hicieron aquellos que participaron en las distintas actividades organizadas por la Compañía de Jesús en Venezuela durante la Semana Mayor. Ojalá y sirva como una manera de mostrar una juventud emergente y comprometida que se entrega sin mezquindades a causas nobles, viviendo experiencias significativas.

De acuerdo a estimaciones, esta Semana Santa 2012 se movilizaron alrededor de mil 500 jóvenes por todo el país para participar en actividades organizadas por la Compañía de Jesús. En efecto, jóvenes de la más diversa condición y procedencia se congregaron en campamentos, retiros y otras actividades socio-pastorales bajo la consigna de *en todo amar y servir*. Ahora bien, todo ello fue posible por el esfuerzo y capacidad de articulación de grupos y plataformas institucionales extendidas en todo el territorio nacional tales como el Movimiento Juvenil Cristiano Huellas, Fe y Alegría, La Pastoral Vocacional de los Jesuitas, El Voluntariado y Pastoral Universitaria (de universidades de inspiración ignaciana como la UCAB, la UCAT y los IUJOs), las parroquias de la Compañía de Jesús en Venezuela (ubicadas en lugares pobres y fronterizos), así como otras obras socio-educativas (H.V.D y colegios de la Compañía, entre otros) que contribuyeron a motivar, enviar, recibir y acompañar a todos estos jóvenes.

Quizá estas plataformas y actividades puedan visualizarse mejor si hablamos de lo concreto,

procurando mostrar un panorama de la movilización. En efecto, si habláramos de las actividades que todos los jóvenes realizaron durante la Semana Santa podríamos referirnos principalmente a tres:

Los retiros espirituales: ejercicios de oración e interiorización al estilo ignaciano donde los jóvenes se revisan y se preguntan por el sentido de Dios en sus vidas. En esta experiencia este año participaron más de 430 jóvenes.

Los Campamentos Misión: actividades donde un grupo de jóvenes acompañan a una comunidad específica durante la Semana Santa, visitando hogares, compartiendo la fe y realizando actividades formativas y recreativas con los niños, jóvenes y adultos del lugar, además de vivir una dinámica formativa interna, basada en la convivencia con otros, la reflexión y el trabajo en equipo. En esta actividad estuvieron involucrados más de 650 jóvenes.

Otras actividades litúrgicas tales como vigilias, viacrucis, caminatas, charlas y trabajo con las comunidades enmarcadas en el sentido y vivencia de los días de Semana Santa. En estas múltiples actividades estuvieron involucrados más de 970 niños y adolescentes.

Un balance de todas las actividades realizadas esta Semana Santa: a) la pregunta por el sentido de la vida y la vocación personal fue una constante; b) muchos jóvenes aprovecharon este tiempo para encontrarse con Dios y sentirse útiles sirviendo a muchas comunidades a lo largo y ancho del país; c) muchas obras de la Compañía de Jesús en Venezuela realizaron un gran esfuerzo por convertir sus escuelas e instalaciones en lugares para recibir a misioneros y llegar a las comunidades de una manera más personal, llevando un mensaje de solidaridad y abriendo sus puertas para que sus miembros y huéspedes le sacaran el jugo a un tiempo espiritual tan importante; d) por su parte, las parroquias y comunidades cristianas buscaron nuevas maneras de tener un mayor impacto y cobertura pastoral.

<sup>\*</sup> Miembro del Consejo de Redacción de SIC.